

Nombre del alumno: Elma Yahaira Jimenez Calderón.

Nombre del profesor: E.E. Rubén Eduardo Domínguez García

Nombre del trabajo: fundamentos históricos y teóricos de la profesión de enfermería

Materia: Fundamentos de enfermería I.

Grado: 1.

Grupo: "A"

## Introducción.

Enfermería es una disciplina que se dedica al cuidado en atención a enfermos y heridos al cuidado de pacientes sanos y pacientes enfermos.

Florence Nightingale fue quién estableció la primera filosofía de la enfermería la cual estaría basada en el mantenimiento y restauración de la salud ella vio que enfermería es como estar encargada de la salud de alguien basado en el conocimiento de cómo mantener el cuerpo en un estado libre de enfermedad o recuperarse de la enfermedad. La primera enfermera afroamericana formada profesionalmente fue Mary Mahoney ella fue quien se preocupó por las relaciones entre culturas y razas y fue la líder enfermera que dio a luz a una conciencia de la diversidad cultural y respeto por las personas sin tener en cuenta su procedencia, raza, color o religión.

Las enfermeras van evolucionando en conocimiento para brindar un buen cuidado al paciente.

Enfermería no solo es cuidar, si no que también incluye comprensión y comunicación.

Visión.

Conocer en forma teórica la historia de enfermería, de cómo fue evolucionando las técnicas por el paso del tiempo y así mismo brindar un buen cuidado a personas sanas y a personas enfermas.

Misión.

Analizar de forma entendible en sintetizar los temas para una mejor comprensión a cerca de la historia de enfermería sobre la disciplina de cuidados a pacientes.

### Desarrollo

En el tiempo de guerra la respuesta enfermera fue brindar cuidado a personas heridas por la en la zona de combate. Desde el comienzo de la profesión una enfermera a probado nuevas maneras para ayudar a pacientes.

Florence Nightingale tras la guerra de Crimea, fue quien implemento métodos para mejorar la higiene sanitaria en el campo de batalla, por ese método se redujeron enfermedades e infecciones a los pacientes, Florence Nightingale fue quien sentó bases como evidencias como motor de la práctica.

Florence fue quien estableció la primera filosofía de enfermería basada en el mantenimiento y restauración de la salud ella vio que enfermería era como estar encargada de la salud de UN paciente, del cuidado de alguna persona enferma o de una persona sana, tenía conocimiento de mantener un cuerpo en un estado libre de enfermedad o recuperarse de la enfermedad en la cual su paciente podría encontrarse.

Desarrolló un programa organizado para enfermeras en el hospital de SC Thomas de Londres, Nightingale en sus análisis fueron que estaban relacionados con la higiene para hacer disminuir la colera y la disentiría. Ella fue quien se ofreció como voluntario durante la guerra de Crimea en 1853 y recorrió hospitales de campaña por la noche llevando su lámpara, por eso fue como fue conocida como la dama de la lámpara. Las instalaciones sanitarias de ese lugar estaban en las peores condiciones así que ella se ofreció la tarea de organizar y mejorar la calidad de las instalaciones y asimismo se dio como un resultado de índice de mortalidad en un hospital Baracks en Scutari, Turquía, y se redujo de 42,7% al 2,2% en 6 meses.

La guerra civil de 1860 y 1865 fue el crecimiento de enfermería en Estados Unidos, clara Barton, en la cual ella fue la fundadora de la cruz roja americana ella fue quien atendió a los soldados en los campos de batalla y fue limpiando las heridas, satisfaciendo sus necesidades básicas y confortándolos de su muerte.

La primera enfermera afroamericana que fue formada profesionalmente fue Mari Mahoney se preocupó en las relaciones de culturas y razas, dio luz a una diversidad cultural y respeto por personas sin tener en cuenta su procedencia que ya sea la raza color o religión. Isabel Hampton Robb ella ayudó a fundar la Nurses' Associated Alumnae de los Estados Unidos y Canadá en 1896. Esta asociación se convirtió en la ANA en 1911 ella fue autora de muchos libros de textos de enfermería y fue una de las fundadoras de la américa Journal o f Nursing

la enfermería nos hospitales se expandió en el siglo XIX más sin embargo la enfermería de la comunidad no aumentó significativamente en 1893 cuando Lilian Wald y Mary Brewster.

A principios del siglo XX se fue emitiendo un movimiento para poder desarrollar un cuerpo definido de conocimiento y práctica de enfermería de tipo científico y basado en la investigación necesito las enfermeras comenzaron a asumir papeles muy amplios y de práctica avanzada. Mari Adelaide Nutting llegó a ser la primera profesora de enfermería en Colombia University teachers college en 1906.

La práctica y formación de enfermeras continúan evolucionando para poder satisfacer las necesidades de la sociedad, enfermería se enfrenta a múltiples retos. Las enfermeras en el ámbito asistencial y las enfermeras docentes era revisar las prácticas de enfermeras y los currículos de formación para para las necesidades de la de la sociedad.

En qué consisten los espacios asistenciales de salud es profesionales sanitarias dentro del trabajo en equipo resulta vital, frecuencia se suele decir que los médicos cobran y las enfermeras cuidan, apoyo en el Reconocimiento de las de la existencia de áreas fundamentales en el desarrollo profesional en enfermería la cuáles son las asistencial y la docencia investigativa, no debes existir barreras o limitaciones la evidencia nace en y de la práctica asistencial.

La enfermería a través del tiempo ha evolucionado delia en el contexto histórico con el que se ha transitado, predominando en todo momento el cuidado de una persona a otra, convirtiéndose en una práctica social, en la actualidad tiene como concepto una disciplina profesional, que busca una propia identidad.

La finalidad central de esta disciplina es compartir el logro a un nivel mayor de salud y bienestar social en un momento de calma para satisfacer sus necesidades espirituales, enfermería ha evolucionado ahí va verdad como oficio a una profesión.

Enfermería comenzó como un oficio, otorgando una práctica, es una actividad necesaria y primordial para asegurar la vida de una persona, familia y comunidad, y para fortalecer el cuidado necesarias básicas y fundamentales de la vida.

La construcción profesional de enfermería surge de manera formal en 1900 a la primera escuela de enfermería es el Hospital general de México en 1907.

En la actualidad enfermería se define como una profesión disciplinaria del cuidado a la persona y si llega a identificar 2 componentes uno profesional y el otro disciplinar y con ello se pretende

evidenciar el avance desarrollo en la profesión de enfermería ahora apoyo y fundamenta su práctica profesional no sólo de conocimiento y tecnológico sino también con profesionalismo para un dominio de un objetivo y sujeto de estudio en las disciplinas enfermería está justificada debido a que posee un cuerpo de conocimiento propio que van a evolucionando independientemente

La disciplina profesional de enfermería dirige sus metas hacia el logro reunir utilidad práctica sus teorías deben mantenerse en los ámbitos descriptivos enfermería lleva el conocimiento directo sea una práctica utilizando teorías que lo compete me permitan resolver necesidades humanas de la salud.

Tiene como finalidad un conocimiento necesario y suficiente que deben utilizar en la práctica, no cual compromete a ejercer o construir conocimientos propios que contribuyen cada día más como ciencia de cuidado, la disciplina apoya y fundamenta la práctica, en la cual no existe una separación. Se debe apoyar el sustento teórico metodológico y tecnológico para un bien desempeño del cuidado de la familia, comunidad. Ejerciendo la profesión para una identidad propia, determina el crecimiento y desarrollen el autocuidado potencial de sus capacidades en su autocuidado, con el objetivo de mantener y preservar la vida, logrando un bienestar mutuo.

Enfermería como disciplina requiere de actualización y reconstrucción permanente, algunos autores la defienden como una disciplina o ciencia en construcción, porque cada día se debe de aprender cosas nuevas, pero la ciencia misma no es estática ni se considera terminada.es dialéctica, requiere de cada día aprender, que se remueva. La disciplina de enfermería posee una estructura instruida, que apoya la construcción y conocimiento de su esencia como ciencia del cuidado.

En la formación de enfermería titulada profesional o logrado un programa de grado o licenciatura, el programa de licenciatura incluye 4 años de estudio en una universidad.

Después de obtener el titulo de enfermería, se puede continuar la formación la formación universitaria, una enfermera puede continuar con un título de master en enfermería, el título de posgrado proporciona asistencia avanzada, un título de enfermería es importante para las funciones de una enfermera docente.

La mayor parte de las disciplinas desarrollan una idea e imagen propia en conceptos específicos y característicos, así mismo determina un pensamiento, una toma de decisión, guían sus acciones y participan en la construcción de teorías.

Nightingale en 1859 propuso por primera vez a cerca de la disciplina, en 1974 Torres y Yura ellos tomaron muestra de 50 programas de enfermería estadounidense, en los cuales incluye: cuidados de enfermería, salud y humano y sociedad son fundamentales para todo programa educativo.

En 1989 Jacqueline Fawcett utilizo el termino paradigma para expresar conceptos de disciplina: persona, salud, entornó y enfermería.

El metaparadigma representa la perspectiva global de cualquier disciplina, actúa como una estructura que encapsula, o también se hace referencia a los conceptos o fenómenos de estudio de la profesión, los cuatro conceptos o núcleos básicos: persona, salud, entornó y cuidado.

Cuidar es un producto de cultura, valores, experiencia, las personas que experimentan el cuidado de sus vidas encuentran dificultad en actuar de manera afectiva, a medida que se practica con salud y enfermería.

Proporcionar presencia es un encuentro de cercanía y sentido de cuidar, Fredriksson explica que implica "estar ahí" o "estar con", no solo es presencia física, sí no que incluye comunicación y comprensión.

La clasificación de teorías:

Teoría de necesidad: se enfoca a lo que las enfermeras hacen.

Teoría de interacción:

Es cuando la enfermera realiza conduce el cuidado.

Teoría de resultado:

Son los resultados del cuidado brindado

En lo que es la visión del ser, también hay teorías que las clasifican como son.

Organicista. Es aquella teoría que busca persistencia en un enfoque centrado.

Mecanicista: esta ubicada en la búsqueda del cambio, dinamismo y totalidad.

Se encuentra la clasificación de la complejidad y nivel de abstracción.

Filosofías, son amplias y abstractas, y que son difíciles de demostrables.

Grandes teorías: esta propone la verdad o demostrable.

La teoría de Nightingale.

Fue el centro de cuidado enfermero y sugerencia que de las enfermeras no tienen que saber todo acerca del proceso de enfermería, enfermera es cuidar mediante entorno ayudar al paciente a tratar con síntomas, es limitado a la administración de medicamentos y tratamientos como algo orientado a proporcionar aire fresco, calor, limpieza, tranquilidad y alimentación adecuado.

Teoría de Peplau

Centra en relación entre enfermera-paciente. El paciente es una persona con una necesidad y la enfermera es un proceso interpersonal y terapéutico.

La relación enfermera-paciente, la enfermera puede actuar como una persona de recursos, consejera y suplente.

Teoría de Henderson

Define enfermería como ayudar a la persona, enferma o sana, lo organizo por 14 necesidades básicas: fisiológico, psicológico, sociocultural, espiritual y de desarrollo., es para identificar necesidades del paciente, y proporcionar cuidados enfermeros centrados en el paciente.

Teoría de Orem.

Dorothea Orem, se centra en las necesidades del autocuidado del paciente, lo define como una actividad aprendida, orientada a un objetivo, dirigida hacia el propio interés por mantener la vida.

Teoría de Leininger.

Forjar la teoría sobre diversidad y del cuidado de diferentes culturas, el cuidado humano varia de culturas, en sus manifestaciones, procesos y modelos.

Teoría de Betty Neuman.

Está basado en el estrés y en la relación del paciente. El sistema este compuesto por cinco conceptos que interactúan entre si: fisiológico, psicológico, sociocultural, de desarrollo y espiritual.

### Teoría de Watson

Comprometer la interrelación entre salud, enfermedad y conducta humana, la enfermería se ocupa de promocionar y restablecer salud, y prevenir la enfermedad. Diseño su modelo sobre el proceso de cuidados, ayudando a los pacientes a alcanzar o mantener la salud o a morir en paz.

Teoría de Benner Y Wrubel.

Crea posibilidades para el afrontamiento, permite posibilidades para conectar y preocuparse por los demás, de permitir dar y recibir.

#### Conclusión:

Enfermería es una disciplina que se encarga del cuidado de pacientes, pero no únicamente cuidado, sino que también comprensión al paciente para ayudar a salir de esa enfermedad o poder ayudar a su mejoramiento.

Enfermería es una disciplina muy bonita, hay que tener vocación para ser enfermera ya que es una profesión muy bonita, cuando se termina la licenciatura en enfermería se puede tener diplomados para ser un master en enfermería.

Hay varias teorías y cada uno tiene su propio significado y diseño de sus teorías, cada uno tiene un significado diferente.

Enfermería a existido desde hace año, gracias a Florense Nightingale que fue llamada "la dama de la lampara"



# Florence Nightingale.

Estableció la primera filosofía de la enfermería.

"La dama de la lampara".



Mary Mahoney.

las relaciones entre culturas y razas y fue la líder enfermera que dio a luz a una conciencia de la diversidad cultural y respeto por las personas